
通巻 221号 

印西市議会/平成 18年第 2回定例会が始まります。 
今回の定例会は４つの議案と５つの承認案件、２つの報告案件、１つの諮問事項等が付議案件として議会が 
6月14日（水曜日）から６月29日（木曜日）まで行われます。(詳しくは後述します。) 
「ぐんじとしのり」は、６月 15日（木曜日）午前 10時過ぎ（予定）から、90分間の代表質問に立ちます。
以下に議会事務局を通じて執行部に提出した今回の質問内容を記載させていただきます。なお、昨年第4回 
定例会より質問の方法が変わり、再質問より「一問一答」方式を採用しますので、私は（１）、（２）の順番で

回答を求めていく予定です。 
 
傍聴を希望される方は、印西市役所５階にて諸手続きを行い、傍聴券の交付を受け、傍聴を行うことに 
なります。尚、定員は36名です。よろしくお願い致します。 
 

 ぐんじとしのり 第２回（６月）定例会 代表質問内容  
以下の内容を議会事務局に既に提出し、今回の議会で質問に立ちます。 
 
１．印西市における「教育改革」について 
昨年１０月に「新しい時代の義務教育を創造する」という標題で中央教育審議会から答申が出されました。

ここでは従来の「義務教育システムの改革」を提言していますが、義務教育改革はこの答申から始まったわけ

ではなく、既に 20 年にわたって教育改革は継続していて、小泉政権下で国政全般にわたる急激な構造改革が
進行するなかで、教育の分野でも規制緩和と地方分権による諸改革が進行していると考えています。 
印西市では中央教育審議会（中教審）の答申をどのように捉え、「創意工夫で教育の質を高めること」を 
目指すのだろうか？また、地方分権時代だからできる、印西市独自の教育改革はあるのだろうか。 
 
（１）印西市教育委員会ではどのような教育施策をもっているのか。 
  ① 施策実現のための手法はどのようなものか。 
  ② 施策の立案のためにどのような手続きをとっているのか。 
 
（２）中教審答申では「教育の目標を明確にして結果を検証し質を保証する」旨の記載があるが、 
印西市が目指す学校教育の方向性はどのようなものか。 
① 幼児教育、幼少連携についてどのように考えるか。 
② 不登校への対応をどのように考えるか。 
③ 特別支援教育の体制整備についてどのようなものか。 

 
（３）中教審答申では、学校・教育委員会の改革について多くの提言がされているが、 

印西市では提言をどのように捉え、見直しを行なっていくのか。 
  ① 校長の権限強化・権限委譲についてどのように考えるか。 
  ② 学校評価の実施についてどのように考えるか 
  ③ 学校運営への保護者・地域住民の参画の推進についてどのように考えるか。 
④ 首長と教育委員会の権限分担の弾力化について検討は行なわれているのか。 

 
２．行政情報の提供と住民自治組織(町内会・自治会)のありかたについて 
各種行政情報を正確にかつ迅速に市民に対して提供することは、行政の責務であり行政の仕事として大きな 
割合を占めると考える。また、市民が行政情報を正確に知り、これを積極的に活用・享受することは住民生活

に円滑に送るため不可欠なことである。印西市は市民に対して充分に各種行政情報を提供しているのだろうか。 
また、今後の行政と住民自治組織のあり方についてどのように考えるか？ 
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（１） 各種行政情報は、広報やホームページ、回覧物を通じて市民に伝達されているのが、現状だと考える

が住民自治組織への未加入世帯については「回覧物」による情報伝達が行なわれていないのが現状で

ある。 
① 未加入世帯にどのように情報提供しているのか。 
② その情報提供は充分か？カバー率はどのくらいと考えているのか 
③ 印西市による住民自治組織への加入促進活動は行なっているのか。 

 
（２） 住民自治組織は地域性により、その活動内容や組織の形態が異なるが、印西市では住民自治組織の 

目的をどのように考え、今後どの様に育てて、地域社会へと位置付けていくつもりか。 
 
３．牧の原駅圏の将来について 
牧の原地区が街開きを行なってから 10 年を越え、多くの大規模商業施設が開店し、また開業が予定されて
いる。当時と比較し、生活環境は変わってきているが、牧の原駅圏の将来はどうなるのだろうか。 

 
（１） 郵便局の誘致について 現状と今後の見込みについて 
（２） 交通渋滞について 国道464号線は最近土日だけでなく、朝夕も混雑し、抜本的な対策による 

解決が望まれる。検討は行なわれているのか。また、回避の方策として商業施設・鉄道との連携に 
ついて、話し合いは行なわれているのか。 

 
 平成 18年度第２回印西市議会付議事件について  
 
議会では、どんな案件が審議されているのかを知りたいとの要望がございましたので、以下に抜粋して 
お知らせします。（括弧内は審議の予定日です。） 
 
 承認１号から３号まで 専決処分の承認を求めることについて （6/21(水)） 
  １号 印西市市税条例の一部を改正する条例の制定について 
  ２号 印西市都市計画条例の一部を改正する条例の制定について 
  ３号 印西市国民健康保健税条例の一部を改正する条例の制定について 
 
 － これらの議案は全て地方税法の一部が3月31日改正されたことに伴う、条例の改正です。 
 
 承認４号・５号 専決処分の承認を求めることについて（6/21(水)） 
  ４号 交通事故による和解及び損害賠償の額を定めることについて 
  ５号 交通事故に係る和解及び損害賠償の額を定めることについて 
 
 － 事故の概要や現場図、和解の相手方、和解条件、損害賠償額が議会に報告されます。 
 
 議案第１号 印西市国民保護対策本部及び印西市緊急対処事態対策本部条例の制定について（6/21(水)） 
 議案第２号 印西市国民保護協議会条例の制定について（6/21(水)） 
 議案第３号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について（6/21(水)） 
 
 － 「武力攻撃事態等及び緊急対処事態」の有事の際に住民の避難及び避難住民の救援等国民保護のための 
  措置を実施するに当たって、また「国民保護計画の策定及び市の区域に係る住民の保護の措置」に関して、 
  印西市の対応を準備するためのものです。(給与については「武力攻撃災害等派遣手当」を明示します。) 
 
 諮問第１号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて（6/29(水)） 
 
 － 推薦される人材が当該職務にふさわしいかどうかを評価し、意見を述べ、同意します。 
 
 請願18-2 保育園の保育時間延長及び病後児保育サービス設立に向けての請願書 
  １．早急に保育園の土曜保育を通常保育同様午後７時までとすること 
  ２．病後児保育サービスの設立 を求め、請願者 ２名 賛同者 380名の署名で議会提出されています。 
 
いつもご声援、ご支援ありがとうございます。この紙面へのご意見に限らず、市政全般へのご提言、ご批判、

皆様からのご相談はいつでも承ります。あるべき市政の姿を求めて皆様と手を携えていきたいと思います。 
よろしくお願いいたします。                            ぐんじとしのり 


